
＜総務部会＞

総務部会では、第２回部会後、中学生が参加する地区行事と学校行事の調整、統合事業の実施の有無、

閉校式などについて、話し合いを続けています。第３回部会を１０月４日（火）に新開成中部会、９月２

８日（水）に新陽明中部会をそれぞれ開催し、下記のような内容を話し合いました。

〇中学生が参加する地区行事と学校行事の調整については、地区の体育大会など地区行

事の開催日を揃えることができないか検討する。

〇地区行事や学校行事の開催日を早い段階で地区、学校、市教委で共有し、中学生が参

加しやすい環境づくりを行う。

〇教員の引率や参加人数の確保を学校に依頼することをできるだけ避け、中学生が自主

的に参加し、地区活動に参加できるように配慮する。

〇統合事業については、上庄中校区は実施の方向で検討する。詳細については今後話し合

う。和泉中校区は実施しない方向である。尚徳中校区は今後、各地区で実施の有無を検

討し、年内を目途に結論を出したい。

〇統合事業への市教委からの補助は、これまでに倣って検討する予定である。

〇閉校式は、令和６年３月に市と市教委主催で行う予定である。

〇開校式については、今後、学校運営部会とも検討していきたい。

〇学校跡地や空き校舎の活用は、市・市教委と地区で協議しながら有効活用について検討

していく。

両部会で以上のような検討が進められています。統合事業については、実施の場合は、実行委員会が校

区で立ち上げられる予定です。次回の開催は、各地区の統合事業の実施の有無が決まる１月中に開催する

予定です。
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　①新開成中学校と新陽明中学校の体操服は色やデザインなどで違いがわかるようにする。

　②新開成中学校と新陽明中学校の体操服は同じものにする。

＜PTA 部会＞

PTA 部会では、第２回部会で制服と体操服について、アンケートを実施し、児童生徒、保護者の意向を

把握して、今後の参考にしていくことになりました。９月上旬に実施したアンケートの主な結果は次のよ

うになりました。 ＜児童生徒＞ ＜保護者＞

第３回部会は９月２０日（火）に合同で開催し、

アンケートの分析、再編後の制服と体操服の在り方

について検討しました。主な意見は、以下のとおりでした。

〇新たに購入となると経済的な負担が増すので、保護者の支持が得にくいのではないか。

〇これまでの制服、体操服を引き続いて使用できるようにすることも必要。

〇新しい学校をつくっていくという意味でも、制服と体操服を新しくすることも検討が

必要。その際には、従来の制服や体操服と同程度もしくは安価になるようにできると

よい。

〇新しい制服や体操服を令和６年度から導入するには、スケジュール的に難しい面もあ

る。

新中学校の制服について、次の中から、自分の考えに近いも

のを一つ選んでください。

①今の詰襟（男子）、セーラー服（女子）のデザインでよい。

②制服はブレザー型の新しいデザインにする。

③制服は決めずに、服装を自由にする

新しいデザインの制服にする場合、次のどれがよいですか。

次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。

（前の質問で②と答えた人のみ回答）

①新開成中と新陽明中の制服は色やデザイン、ネクタイなど

で違いがわかるようにする。

②新開成中と新陽明中は同じものにする。

新中学校の体操服について、次の中から、自分の考えに近い

ものを一つ選んでください。

①今の体操服のデザインでよい。

②新しいデザインの体操服にする。

③体操服を決めず、自由にする。

新しいデザインの体操服にする場合、次のどれがよいですか。

次の中から、自分の考えに近いものを一つ選んでください。

（前の質問で②と答えた人のみ回答）

①新開成中と新陽明中の体操服は色やデザインなどで違いが

わかるようにする。

②新開成中と新陽明中の体操服は同じものにする。
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主な協議内容



〇従来の制服や体操服を使用することで、生徒たちが不安を感じないような環境づくり

が必要である。

〇制服と体操服の購入に対する補助について、方針を示してほしい。

各委員からはさまざまな立場や視点から意見が出されました。部会では今後も検討を進めていきます。

＜通学安全部会＞

９月２６日（月）に新開成中部会、９月２７日（火）に新陽明中部会が第３回部会を開催しました。

前回検討したスクールバス運行基準案を基に、各中学校区の運行本数案について話し合いました。上庄

中学校区は３ルート、尚徳中学校区は４ルート、和泉中学校区は１ルートを基本とすることを部会案とし

ました。なお、本年度から市の公共交通網の見直しの検討が始まったこともあり、和泉中学校区について

は公共交通機関の活用も検討することになりました。詳細なルートの原案も部会で示され、検討を始めま

した。部会で検討した運行基準案をほぼ満たすルート案となっています。今後は、さらに各部会でルート

の詳細や停留所などを検討していくことになります。第３回部会で出た意見は下記のとおりです。

★現在検討中のルート案

上庄中校区：佐開～五条方～東山～友兼～開発～森政領家～開成中

今井～平澤～西山～稲郷～上据～森政地頭～医王寺～吉～開成中

木本～榎～中据～下据～開成中

尚徳中校区：六呂師～橋爪～伏石～松丸～川嶋～陽明中

蕨生～塚原～井ノ口～田野～陽明中

八町～柿ケ嶋～下唯野～七板～富嶋～森目～陽明中

上野～下麻生嶋～陽明中

和泉中校区：後野～朝日～九頭竜ＩＣ～陽明中

＜学校運営部会＞

第２回の部会の話し合いを受けて、学校間での協議や取り組みが次のように進んでいます。

〇再編による生徒の不安を和らげ、安心して学校生活が送れるように事前交流を実施

する。

・尚徳中１年生、和泉中１年生と陽明中１年生の交流会：１１月１１日（金）

・上庄中１年生と開成中１年生の交流会：１１月２２日（火）

３学期以降も、事前交流を計画していく。

〇部活動では、各中学校の関係する部において、夏休み中から合同の練習会や演奏会、

秋季新人大会での合同チーム結成などを通して、市内中学校の生徒交流を進められ

ており、今後も適宜行われる予定。

以上の内容は部会で報告され、今後実施していきます。引き続き、学校運営の詳細については学校間の

打ち合わせを中心に進めていく予定です。

主な取組内容



委員会や部会の結果などはホームページで公開しています

第２回は１１月８日（火）に開催します。２つの学校再編準備委員会ができるだけ足並みを揃え、お

互いの協議の進捗を確認して再編への準備が進められるように、新開成中学校再編準備委員会と新陽明

中学校再編準備委員会を合同で開催します。

地区、保護者、学校および市教育委員会は学校再準備委員会で決定したことを尊重して、再編に向け

て準備を進めていきます。

【お問い合わせ先】 大野市教育委員会事務局 教育総務課 TEL 0779-66-1111 FAX 0779-69-9110

〇スクールバスは、通学の負担軽減や安全確保という観点から運行されるので、対象校

区の生徒はスクールバスを利用することを基本とする。

〇ルートの詳細や停留所については、校区で十分検討して適切なルート、停留所になる

ように検討を重ねていく。

〇乗車時間のことを考えると、過度に停留所が増えないようにしたほうがよい。乗車時

間が長くなり、生徒の負担につながることになる。

〇令和６年度の運行ルートの詳細を検討しているが、運行ルートは乗車する生徒の状況

よって変わるものである。毎年ルートを学校と保護者で調整する必要がある。

〇スクールバス停留所に駐輪施設や時計、防犯カメラなどを設置することは、毎年ルー

トや停留所が変更になるので、整備は困難である。

〇停留所までの街灯の増設など、通学路の安全確保も進むように努めていくことも必要

ではないか。

〇スクールバス乗車時に緊急事態が発生した場合の対処について、運行業者、市教委、

学校間で協議を進めていくことになる。

〇新たに８ルートのスクールバスを運行するために、車両の確保や運転手の確保など早

めの対応が必要である。

○和泉中学校区については、市の公共交通網見直しの中で、スクールバスと市営バスの

より良い在り方を検討していきたい。

○市営バスでの通学を検討する場合には、和泉地区の中学生の負担に配慮し、市営バス

の運行時刻や運行ルート、緊急時の対応などについて、慎重に協議する必要がある。

次回は、冬季期間のスクールバス運行について道路の除雪状況、所要時間などを把握するために、１

月に開催する予定です。

第２回学校再編準備委員会

主な協議内容


